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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PRESUPUESTO  
 
SIN REGISTRO ESTATAL, PRD, MC Y PT, ALCANZAN RECURSOS DEL IEEQ 
Por Gonzalo Flores  
Pese a no contar con registro estatal, el PRD, MC y el PT recibirán financiamiento público a partir del inicio del 
proceso electoral 2020-2021. Ayer fue publicado en el Periódico Oficial La Sombra de Arteaga, el Presupuesto de 
Egresos del IEEQ, el cual deberá ser aprobado y considerado en el paquete económico estatal 2020 por la 
Legislatura local. En la publicación se desglosan 246 millones 996 mil 867.46 pesos solicitados por el IEEQ para el 
próximo año, de los cuales 92 millones 789 mil 89.94 pesos están destinados a los partidos políticos estatales. De 
estos, 90 millones 86 mil 495 pesos son para actividades ordinarias permanentes y 2 millones 702 mil 594 se 
destinan al financiamiento de actividades específicas de los institutos políticos. PAN, PRI, PVEM, Morena y QI 
tienen derecho a recibir financiamiento público a partir de enero de 2020. PRD, MC y PT, que perdieron el registro 
estatal por no lograr la votación mínima de 3 por ciento, recibirán recursos porque aún no cuentan con registro 
nacional. De acuerdo con el documento publicado, del total 176 millones 980 mil 926 pesos corresponden a 
recursos ordinario, 42 millones 522 mil 359 pesos se destinarán para el inicio del próximo proceso electoral y 45 
millones 493 mil 581 pesos serán para el financiamiento de mecanismos de participación ciudadana. En ese 
sentido, el desglose de los 176 millones 980 mil 926 pesos se conforman por 66 millones 219 mil 544.01 pesos que 
son para servicios personales, de los cuales 2 millones 594 mil 807.50 pesos son para materiales y suministros; 11 
millones 50 mil 949.65 pesos se destinan a servicios generales. (AM 1 y 6) 
 
CAPACITACIÓN 
 
FORTALECE IEEQ PRODUCTIVIDAD, A TRAVÉS DE LA CAPACITACIÓN CONTINUA 
Con el objeto de fortalecer la productividad, la inclusión, la seguridad y nuevos mecanismos tecnológicos en los 
procedimientos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), se implementó el ‘Programa de 
capacitación 2019’ dirigido al funcionariado del organismo autónomo. Por acuerdo del Consejo General, formaron 
parte de estas actividades las personas integrantes del Instituto, a partir de un Diagnóstico de Necesidades de 
Capacitación elaborado por la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación Ciudadana. Las acciones de 
capacitación incluyeron temáticas como: elaboración de material de inducción, Programa Avanzado de 
Productividad Personal y Profesional, Programa de implementación 5’S+1, así como ortografía y redacción. 
También incorporó cursos en las siguientes materias: desarrollo de aplicaciones para dispositivos móviles IOS y 
Android, Blockchain, derechos de pueblos indígenas, participación política y electoral de personas en situación de 
discapacidad, ‘masculinidades’ y defensa personal de mujeres. El programa anual concluyó con un curso de 14 
horas sobre protección civil impartido por el H. Cuerpo de Bomberos de El Marqués, el cual incluyó primeros 
auxilios, uso y manejo de extintores y evacuación de inmuebles. 
 
https://poderciudadanoradio.com/fortalece-ieeq-productividad-a-traves-de-la-capacitacion-continua/ 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CEA Y CFE SON LÍDERES DE QUEJAS EN PROFECO 
La CFE y la CEA ganaron uno de los más deshonrosos lugares en la lista de quejas de usuarios por cobros indebidos 
y mal servicio, reveló la Procuraduría Federal del Consumidor. (DQ, principal) 
 
N: SE QUEDA GALLOS 
El gobernador Francisco Domínguez confirmó que existe la intención de los dueños de vender al equipo Gallos 
Blancos y aclaró que la directiva ya le informó sobre la venta, sin embargo, el equipo sí se quedará en la ciudad de 
Querétaro. (N, principal) 
 
AM: SCJN, SIN LUGAR PARA IMPROVISAR: MINISTRA 
Yasmín Esquivel Mossa ministra de la SCJN, aseveró que no se puede improvisar en los asuntos por discutir en el 
máximo tribunal del país, ya que las resoluciones que se determinen son de trascendencia nacional. (AM, principal) 
 
EUQ: RECAUDACIÓN POR EL IMPUESTO SOBRE NÓMINA CRECE 10.1% 
Al ser una entidad con alta generación de empleos y también en captación de inversión privada en los sectores 
industrial, comercial y de servicios, Querétaro logró crecer 10.1% en sus ingresos provenientes del ISN en el 
periodo que va de 2014 a 2018, dio a conocer un análisis de Aregional. (EUQ, principal) 
 
CQRO: GOBIERNO DE MÉXICO CONCEDE ASILO A EVO MORALES 
Evo Morales confirmó ayer por la noche que estaba abandonando Bolivia con destino a México, pues el país le 
concedió asilo político. (CQRO, principal) 
 
PA: POLICÍA HOMICIDA 
Fue un elemento de la Policía Estatal quien dio muerte a un hombre la noche del domingo en la colonia 10 de Abril. 
Así lo confirmó el propio gobernador Francisco Domínguez Servién quien reprobó el accionar del uniformado. El 
hecho, se dio en la calle Hacienda Carretas donde se dice que, tras un incidente de tránsito, el policía desenfundó su 
arma y la descargó sobre la víctima. El asesinato fue presenciado por colonos quienes, desde las primeras 
declaraciones, afirmaron que había sido un elemento estatal. (PA, principal) 

PODER EJECUTIVO 
 
ESTADO CREARÁ BOLSA DE AL MENOS 300 MDP PARA INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA 
Para 2020, el gobierno de Querétaro hará un diagnóstico de las escuelas que necesiten inversión para continuar 
con las obras de infraestructura, por lo que se creará una bolsa de 300 millones de pesos, afirmó el mandatario 
estatal Francisco Domínguez. (CQRO, EUQ) 
 
ESTADO DARÁ A ESCUELAS MÁS QUE LO FEDERAL  
El gobernador Francisco Domínguez anunció que su administración aportará 400 mdp adicionales para planteles 
educativos, de los cuales sólo de pintura e impermeabilización son $850 mil por plantel. Lo anterior, al entregar 
obras en la primaria “Héroe de Nacozari”, junto con el alcalde capitalino Luis Bernardo Nava. Francisco Domínguez 
encabezó la ceremonia de honores a la bandera e hizo entregó de obras con valor a los 3.9 mdp. (DQ, N) 
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CONTENTOS DE QUE FUNCIÓN PÚBLICA SE INSTALE EN QUERÉTARO 
Ante el anuncio de la titular de la SFP, Irma Sandoval, que será en enero de 2020 cuando cambie de sede y se 
instale en Querétaro, el gobernador Francisco Domínguez se manifestó contento de que se haya elegido a la 
entidad. (ADN) 
 
FDS RECHAZA ETIQUETAS. SIN FUNDAMENTO LA ALERTA ESTADOUNIDENSE 
El gobernador Francisco Domínguez aclaró que Estados Unidos no debe etiquetar a México en un semáforo, como 
el que se difundió en las últimas horas para alertar a sus ciudadanos de los peligros de viajar a nuestro país, donde 
Querétaro aparece en la zona de menor riesgo. “Quiénes son ellos, dónde está un estudio fundamentado entidad 
por entidad, en algunos pudieran tener la razón, pero en otros no”, refirió en entrevista. (DQ, N, EUQ, CI)  
 
RECHAZAN ALERTA DE EUA PARA EXTREMAR PRECAUCIONES EN VIAJES A QUERÉTARO 
Por Katia Lemus 
El gobernador Francisco Domínguez y el senador Mauricio Kuri reprobaron que la Oficina de Asuntos Consulares 
del Departamento de Estado del vecino país del norte mantenga una recomendación a sus connacionales de tomar 
ciertas precauciones al viajar -además de a otras entidades de la República-, al estado de Querétaro. (CQRO) 
 
POLICÍA HOMICIDA 
Fue un elemento de la Policía Estatal quien dio muerte a un hombre la noche del domingo en la colonia 10 de Abril. 
Así lo confirmó el propio gobernador Francisco Domínguez, quien reprobó el accionar del uniformado. El hecho, se 
dio en la calle Hacienda Carretas donde se dice que, tras un incidente de tránsito, el policía desenfundó su arma y 
la descargó sobre la víctima. El asesinato fue presenciado por colonos quienes, desde las primeras declaraciones, 
afirmaron que había sido un elemento estatal. (DQ, ESSJR, PA) 
 
POLICÍA DETENIDO POR ASESINAR A UN SUJETO EN LA 10 DE ABRIL 
Juan Marcos Granados, titular de la SSC, informó que un elemento de la policía estatal fue detenido después de que 
se confirmó su probable participación en la muerte de un sujeto en la colonia 10 de abril, en la capital queretana, 
los hechos se registraron la noche del domingo. (DQ, N, EUQ, ESSJR, CQRO) 
 
SI EVO MORALES SALE HUYENDO, MÉXICO NO DEBERÍA DARLE ASILO: FDS 
Si el expresidente de Bolivia Evo Morales sale huyendo de su país, no se le debería dar asilo político en México, 
afirmó el gobernador Francisco Domínguez, presidente de la Conago. Sin embargo, el también gobernador de 
Querétaro consideró que es necesario hacer una revisión y, sobre todo, analizar lo que dice la ley en la parte del 
asilo político para conocer a quiénes sí y a quiénes no se les debe dar. (DQ, CQRO) 
 
TURISMO CRECE HASTA CON RECORTES 
Por Anaid Mendoza 
En el tema turístico México crece a pesar del recorte de presupuesto federal, aseguró el titular de la SECTUR, Hugo 
Burgos García, quien agregó que en próximos días se reunirá con el gobernador para conocer el presupuesto que 
se autorizará para 2020.  (DQ) 
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ENRIQUE ABEDROP SERÁ GALARDONADO CON PREMIO NACIONAL 
Por Khalid Osorio 
Enrique Abedrop Rodríguez, titular de la CEA de Querétaro fue el ganador del Premio al Aguador 2019 otorgado 
por la ANEAS. (AM) 
 
ASOCIACIÓN DE VITIVINICULTORES DE QUERÉTARO SE SUMA A “EMBAJADORES DE QUERÉTARO”  
La SECTUR espera un incremento de hasta 8 nuevas empresas embajadoras para la promoción turística de la 
entidad el próximo año, así lo indicó Hugo Burgos, Secretario de Turismo.  “Estamos hablando de entre cinco o seis 
empresas y otras más se estarían sumando; yo espero que otras 8 el año que entra se sumen, las verdades ya nos 
han mandado algunos correos, vamos hacer una presentación para que sea efectivo el impacto”, enfatizó Burgos 
García. (N, EUQ)  
 
RECORRERÁN HORARIO EN LAS ESCUELAS  
Para proteger a los estudiantes de primaria de las bajas temperaturas, a partir del 2 de diciembre la entrada se 
recorre a las 8:30 horas, medida que terminará el 14 de febrero de 2020, dio a conocer el coordinador de la 
USEBEQ, Enrique de Echávarri Lary.  (DQ, N, EUQ, PA) 
 
REHABILITACIÓN DE PASEO CONSTITUYENTES, LISTA EN DICIEMBRE: CEI  
Por Katia Lemus 
La primera semana de diciembre quedará concluida la obra de repavimentación de Paseo Constituyentes la cual, 
hasta el momento, lleva un avance del 50%, confirmó Fernando González, titular de la CEI. (CQRO)  
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PRESENTAN MAURICIO KURI Y MARKO CORTÉS DENUNCIA POR ESPIONAJE ANTE LA FISCALÍA 
El presidente de Acción Nacional, Marko Cortés Mendoza y el Coordinador de los Senadores del PAN, Mauricio 
Kuri, acudieron esta mañana a las instalaciones de la FGR, para presentar una denuncia por espionaje en contra de 
quien resulte responsable. Lo anterior luego de que Ricardo Monreal, líder de la bancada de Morena en el Senado; 
presentará en rueda de prensa como prueba de la legitimidad de la elección de Rosario Piedra al frente de la 
Comisión Nacional de Derechos Humanos; una supuesta conversación entre Mauricio Kuri y Marko Cortés. (CQRO) 
 
FILTRACIÓN DE MENSAJES, ADEMÁS DE DISTRACTOR, SEÑAL DE ESPIONAJE: GMG 
Por Esmeralda Trueba 
La senadora del PAN Guadalupe Murguía Gutiérrez afirmó que la filtración de mensajes de WhatsApp entre el 
coordinador de la bancada panista en el Senado de la República, Mauricio Kuri González, y el dirigente nacional de 
PAN, Marko Cortés, mostrados por el líder de los senadores de Morena, Ricardo Monreal Ávila, es un claro 
distractor en la elección de presidenta de la CNDH. Además, dijo, es la clara evidencia de que existe espionaje y 
persecución contra la oposición blanquiazul. (CQRO) 
 
PAN PIDE DEFENDER EL SEGURO POPULAR 
Sonia Rocha, diputada federal por el PAN, condenó la iniciativa del Gobierno federal para desaparecer el Seguro 
Popular y crear en su lugar el Instituto de Salud para el Bienestar, pues dijo que esto limitará el acceso a salud de la 
población y pone en riesgo a los pacientes que reciben tratamiento por alguna de las 66 enfermedades que 
requieren un tratamiento especial como el cáncer o el VIH. (N, AM) 



 
MARTES 12 DE NOVIEMBRE DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 5 
 

NO HAY QUE HACERLO VÍCTIMA: MURGUÍA  
Por Mercedes Rosales 
Si bien el derecho de asilo es una práctica que ha tenido el gobierno de México, no puede hacerse una “víctima” de 
las circunstancias a Evo Morales, ex presidente de Bolivia, y a quien, el gobierno federal le concedió el asilo político 
“por razones humanitarias”, así lo expresó la senadora de la República por Acción Nacional, Guadalupe Murguía 
Gutiérrez.  (DQ) 
 
MURGUÍA A FAVOR DE COOPERACIÓN PARA SEGURIDAD  
Debe existir colaboración y cooperación con los países involucrados en los problemas generados por el crimen 
organizado, aseveró la senadora del PAN, Guadalupe Murguía Gutiérrez, ante la ayuda que ofreció Estados Unidos, 
tras el ataque a la familia LeBarón. (DQ, (EUQ) 
 
PIDE PAN LA FIRMA DE CONVENIOS CON EUA PARA AFRONTAR TEMAS DE SEGURIDAD  
Por Esmeralda Trueba 
Legisladores del PAN exigieron al gobierno de la República que signe un convenio de colaboración con Estados 
Unidos para afrontar temas de inseguridad en tres vertientes: intercambio de información y de inteligencia, 
trasiego de armas y tráfico de droga. (CQRO) 
 
PIDE MORENA TOMAR EN CUENTA CARRERA JUDICIAL EN DESIGNACIÓN DE MAGISTRADOS 
La diputada por Morena Fabiola Larrondo presentó una Iniciativa de Acuerdo por la cual se exhorta al poder 
Ejecutivo del estado de Querétaro, a enviar las propuestas para la elección de Magistrado del Tribunal de Justicia 
Administrativa. Esto con la finalidad de analizar el perfil idóneo, en cumplimiento con lo que dicta la Constitución 
local.  (DQ, N, CQRO, EUQ) 
 
QUE NO HAY PARO EN EL BENITO JUÁREZ  
Por Laura Banda 
A pesar de que ha habido demoras en la transferencia de los recursos por parte de la Secretaría de Hacienda, las 
clases en la Universidad Benito Juárez en el municipio de Ezequiel Montes siguen con normalidad, sostuvo el 
legislador Jorge Luis Montes. (DQ) 
 
NINGÚN MORENISTA ACEPTÓ EL SEGURO DE GASTOS MÉDICOS: RUIZ 
Por Zuelma López 
Los seis legisladores de Morena en el Congreso local rechazaron el seguro de gastos médicos mayores declaró el 
morenista Mauricio Ruiz, quien afirmó que son falsas las declaraciones del panista, Miguel Ángel Torres, respecto a 
que solo dos legisladores renunciaron a esa prestación. (EUQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
COMPROMETE LUIS NAVA AULA DE CÓMPUTO PARA LA PRIMARIA “HÉROE DE NACOZARI” 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, acompañó al gobernador a la ceremonia de Honores a 
la Bandera y entrega de obra de rehabilitación en la escuela Héroe de Nacozari de la colonia San Roque, en la 
Delegación Centro Histórico. Durante el evento, Luis Nava se comprometió con los estudiantes de ambos turnos 
para la construcción de un aula de medios con 40 computadoras, pues aseguró que seguirá el ejemplo del 
Gobernador de apostar por la educación de la niñez queretana. (N, AM) 
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IDENTIFICADO PRESUNTO HOMICIDA DE LA COLONIA 10 DE ABRIL 
La persona que asesinó, la noche del domingo, a un hombre en la colonia 10 de abril de la capital del estado, está 
plenamente identificado y localizable, reveló hoy el titular de la SSPMQ, Juan Luis Ferrusca. De acuerdo con el 
mando, informó que el occiso es un hombre de 25 años de edad que, aparentemente, conocía a su agresor y con el 
que tenía algunas diferencias. (DQ, N) 
 
RESGUARDARÁN 400 POLICÍAS MUNICIPALES OPERATIVO DE “EL BUEN FIN 2019” EN LA CAPITAL 
Con respecto al programa comercial de el “Buen Fin 2019”, que se llevará a cabo del próximo 15 al 18 de 
noviembre, la SSPMQ desplegará 400 policías que resguardarán la seguridad en las plazas y centros comerciales, 
así como los mercados que se sumaron a la edición de este año; así lo dio a conocer el titular de la dependencia, 
Juan Luis Ferrusca. (DQ, N, AM, EUQ) 
 
EN APOYO A POBLACIÓN VULNERABLE INICIÓ EL DIF MUNICIPAL LA CAMPAÑA DE RECOLECCIÓN DE 
COBIJAS 
La Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, en compañía del Presidente Municipal de 
Querétaro, LBN, dio inicio a la Colecta Anual de Cobijas 2019, que tiene el objetivo de recaudar más de 10 mil 
cobijas, en un esfuerzo conjunto de sociedad y gobierno para proteger a la población más vulnerable durante la 
temporada invernal. (DQ, N, AM, EUQ, CQRO) 
 
HOY FINALIZA “OPERACIONES POR SONRISAS” 
El programa ‘Operaciones por sonrisas’, cuyo objetivo es realizar cirugı́as en apoyo a niños y jóvenes, culmina hoy. 
De acuerdo con María del Carmen Ortuño Gurza, titular del DIF municipal, informó que se realizaron 59 cirugı́as y 
62 procedimientos durante el fin de semana, mientras que ayer se tenı́an programadas otras 55 cirugı́as y el resto 
se realizarı́an hoy. (DQ, N, AM, EUQ) 
 
JÓVENES GRABAN LOS PRIMEROS PROYECTOS DE EXPERIENCIA UNIVERSITARIA SHARK TANK 
QUERÉTARO 
En el Centro Cívico Querétaro se dieron cita los primeros equipos de jóvenes emprendedores para grabar las 
cápsulas de Experiencia Universitaria Shark Tank Querétaro, con las que buscan convencer a los empresarios 
sobre la viabilidad de sus proyectos y así conseguir el financiamiento que requieren. En esta sesión se presentaron 
jóvenes de la UTEQ, así como de la Universidad Mondragón, que la semana pasada fueron visitados por los talleres 
que les llevó a cabo la Experiencia Universitaria Shark Tank Querétaro. (N, AM, EUQ) 
 
ADMINISTRACIÓN CAPITALINA, SIN ADELANTO DE AGUINALDO 
En la Administración capitalina no habrá adelantó de aguinaldos de esta prestación, por lo que hasta el 14 de 
diciembre se repartirá entre todos los trabajadores, la cual corresponde a 70 dı́as de sueldo, informó la titular de la 
Secretarı́a de Administración, Ana Marı́a Osornio Arellano. (DQ, AM) 
 
ENTREGA ENRIQUE VEGA LENTES A 110 ESTUDIANTES A TRAVÉS DEL SMDIF 
A través del SMDIF, el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, encabezó la entrega de apoyo de 
lentes 2019, la cual tiene como objetivo contribuir en el sano desarrollo de la población, así como mejorar la 
calidad de vida de los estudiantes de nivel básico. (DQ, N, AM, EUQ, PA) 
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AMPLÍAN RED DE DRENAJE Y AGUA POTABLE EN LA COLONIA JOSÉ MARÍA TRUCHUELO 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, encabezó el recorrido de supervisión de obra para la 
ampliación de la red de drenaje sanitario y red de agua potable en la colonia José María Truchuelo, donde se realiza 
una inversión por 3.6 millones de pesos. (N, EUQ, PA) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
CEA Y CFE CON MÁS QUEJAS ANTE LA PROFECO 
Por Domingo Valdés 
La CEA y la CFE son las dependencias gubernamentales con más quejas ante la Profeco en el estado, 
principalmente por irregularidades en los cobros que hacen a sus usuarios, dijo José Huerta Arredondo, delegado 
de la Profeco en Querétaro. (EUQ) 
 
HAREMOS DE LA FERIA INTERNACIONAL GANADERA DE QUERÉTARO LA MÁS SEGURA DEL PAÍS: UGRQ 
Para garantizar la seguridad de las familias que asistan a la Feria Internacional Ganadera Querétaro, que se 
realizará del 29 de noviembre al 15 de diciembre en el Ecocentro Expositor, autoridades de la UGRQ en 
coordinación con cuerpos de seguridad, protección civil y salubridad, realizaron la segunda reunión del Operativo 
Feria Segura 2019. (N, Q)  
 
HASTA 50 AÑOS DE PRISIÓN PODRÍA ALCANZAR TAXISTA HOMICIDA DE MUJER EN MOMPANÍ 
La Fiscalía Especializada en la Investigación de Delitos Contra la Vida de Mujeres informa que el probable 
responsable de la muerte de la ofendida, encontrada sobre el Libramiento Surponiente, cerca de La Tinaja, 
Mompaní, en el municipio de Querétaro; el pasado 3 de noviembre, ya está en prisión preventiva y vinculado a 
proceso por el delito de Homicidio Calificado. (DQ, N, EUQ) 
 
CARTEROS PIDEN MÁS APOYO A LA FEDERACIÓN 
Por Jahaira Lara 
Abandono total e incertidumbre viven diario las decenas de carteros que prestan servicio en las de 20 oficinas de 
Correos de México ubicadas en la entidad. La falta de apoyos por parte del Gobierno Federal y los avances 
tecnológicos han orillado a este oficio de gran tradición, a un brutal estancamiento. “Se necesita a alguien que 
realmente le tenga amor al correo para sacar esto adelante” señala Edgar León, encargado de la oficina La Cruz de 
correos de México. (N) 
 
QUERÉTARO SE SUMA A LOS TRABAJOS DE DENUNCIA AL RECHAZO DEL RECORTE PRESUPUESTAL 
FEDERAL 
La Organización Antorcha Campesina de Querétaro dio a conocer que, mil ciudadanos de la entidad se suman a las 
tareas que llevará a cabo el Movimiento Antorchista Nacional como rechazo a los recortes presupuestales de la 
federación. En rueda de prensa el Dirigente Estatal, el profesor Jerónimo Gurrola Grave, acompañado de los 
integrantes del Comité Estatal dijo que, se iniciará con manifestaciones frente a la Cámara de Diputados en 
demanda de que el gobierno de la 4T detenga los recortes antipopulares a los programas destinados a los sectores 
más pobres de la población. (PA) 
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PLAZAS COMERCIALES TENDRÁN MAYOR VIGILANCIA: PROFECO 
Por Domingo Valdés 
Las plazas comerciales, por la cantidad de comercios que hay y tiendas de autoservicio, son los establecimientos 
donde más se presentan quejas ante la Profeco durante el Buen Fin, y en donde se vigilará más este año, informó el 
delegado de esta dependencia, José Huerta. (EUQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
TAL CUAL. A esos panistas que se rasgan las vestiduras con la elección de una defensora “carnala” de los derechos 
humanos a nivel nacional, nomás que les recuerden cómo en Querétaro Roxana Ávalos Vázquez fue impuesta 
desde el Gobierno estatal al frente de la Defensoría y lleva 4 años “a modo”, en las mismas funciones que hoy tanto 
y tan anticipadamente le temen a la ultra “pejista” Rosario Piedra Ibarra. Ahora sí que “el que esté libre de 
pecado… que aviente la primera recomendación”. ¿O cómo era? MANO NEGRA. Otra cosa, esa sí probablemente 
muy negra y vergonzosa para el engendro de la 4T, es el reclamo de la bancada coordinada por el queretano 
Mauricio Kuri de que los morenos en el Senado hicieron chapuza para elegirla, a toda costa, como “ombudsperson” 
en sustitución de Raul González Pérez. En la plenitud del poder los AMLOvers ya no quieren, ni se acuerdan, de 
aquello de “voto por voto… casilla por casilla”. QUE SIEMPRE SÍ. En vista de que no pasó desapercibido el 
incumplimiento de la promesa de rechazar el seguro de gastos médicos que otorga el Congreso, Mauricio Ruiz 
Olaes salió a aclarar que él y sus compañeros de Morena sí se deshicieron de esta prestación que ellos consideran 
“un lujo”. Se espera que pronto hagan lo mismo con los teléfonos Iphone que hace un año, al llegar a la 59 
Legislatura, también dijeron que devolverían todos y no fue así. Digo, para que avancen los morenos en su 
propósito de hacer del servicio público la peor chamba del país. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q “PRIORIDAD” 
Por Adán Olvera 
El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, insiste en que las obras insignia de su administración y 
que son obras prioritarias de su gobierno, como el aeropuerto de Santa Lucía y la construcción de la refinería Dos 
Bocas, el presidente y además en consulta a mano alzada el fin de semana nuevamente insistir en el Tren Maya. 
“Hay intereses creados, por eso vamos a llevar a cabo la consulta; el fin de semana estuve en la región y aproveché 
para informar que se va a llevar a cabo la consulta y también para constatar qué opina la gente” ... “Nuestros 
adversarios hablan de que son consultas a mano alzada, van a ver consultas de otro tipo de manera directa, 
formalmente”. El caso que la obra del Tren Maya en una región que difícilmente tiene crecimiento y que su 
generación de empleo es muy por debajo de la media nacional y se ha dicho que la obra podría detonar el 
desarrollo y fomento del empleo en la región, pero también hay que asegurar que el daño ecológico será inevitable. 
Hay un proyecto desde hace más de 30 años que simplemente no fructifica y es el Tren Rápido entre la capital del 
País y el occidente, obviamente en su paso por Querétaro; la región del centro tiene otras características muy 
diferentes a las del sureste, aquí el crecimiento y generación de empleo tiene otros datos y el movimiento de 
personas en esta región tiene otra dinámica. Pero no podemos dejar de lado el crecimiento tan necesario para la 
región del sureste y el caribe mexicano, que genera también importantes divisas por turismo, pero habría que 
valorar si los turistas del extranjero y los nacionales ven como opción viable viajar por tren a tan paradisiaca 
región. Querétaro y Guanajuato han empezado pláticas entre gobierno e iniciativa para la implementación de un 
proyecto de tren del bajío que transporte personas y mejore la movilidad de la región que comparte flujos de 
negocios muy relevantes para el centro occidente del país, ya veremos que sale de todo esto y estaremos viviendo 
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nuevamente una consulta sin la seriedad y técnica necesaria para que se vinculante en la toma de las decisiones del 
país. DE REBOTE. Fomentar el turismo y la convivencia de las personas y generar estrategia de entretenimiento, 
me imagino que fueron de los objetivos de romper el récord del taco más grande de carnitas y resultó exitoso el 
evento y para muchos ciudadanos; los que no pierden oportunidad y hasta que lo que no se comen les afecta, son 
las benditas redes sociales que casi se indigestan con el evento y es que no dudo que se hayan dado su vuelta los 
influencers nada más para no dejar pasar la oportunidad. (DQ) 
 
EL ALFIL NEGRO  
Los legal y lo justo. Es injusto cómo trataron a Evo Morales y era obligación ayudarle. Era injusto que Elba Esther 
estuviera presa, era obligación liberarla. Sería injusto meter a la cárcel a Carlos Romero Deschamps, que solucione 
sus trácalas, igual que Napito… Y ¿Rosario Robles? La ley es ley, aunque sean delitos no graves. Pamplinas con la 
4T. (N) 
 
ASTERISCOS 
Sin actualizar página web del municipio de Querétaro. Aunque dentro de la Administración capitalina ya se han 
registrado cambios en posiciones del gabinete de secretarios y directores municipales, hay algunos que todavía no 
están actualizados en la página web del Municipio de Querétaro. En la página, todavía aparece Alejandra Pulido 
Briseño como titular de Administración a pesar de su renuncia en semanas anteriores y cuando ya se hizo el 
nombramiento de la nueva titular, Ana Marı́a Osornio Arellano; mismo caso en la dirección del DIF municipal, 
donde todavı́a aparece Alejandro Cano como titular cuando, desde el 31 de octubre, el cargo lo ocupa Marı́a del 
Carmen Ortuño Gurza, quien dejó la dirección del Instituto Municipal de la Familia, que todavía está en análisis 
para determinar al sucesor. En Corregidora, también prohíben tirar colillas en vías públicas. La regidora Laura 
Dorantes encabeza la propuesta para evitar que colillas de cigarro sean desechadas en la vía pública en el 
municipio de Corregidora; esta propuesta de reglamento se suma a la iniciativa presentada por la diputada Tania 
Palacios desde el Congreso local. Hoy se dará la rueda de prensa encabezada por el alcalde Roberto Sosa, para 
revelar los pormenores de dicha acción en beneficio del medioambiente, aunque la semana pasada se celebró la 
sesión de Cabildo para su aprobación. (AM 8) 
 
BAJO RESERVA  
Faustino asumirá su nueva responsabilidad la próxima semana. Nos comentan que ayer Faustino Armendáriz 
apareció con un videomensaje que se publicó en redes sociales. El ya exobispo de Querétaro, nos cuentan, dio a 
conocer que el próximo 21 de noviembre asumirá las riendas de la Arquidiócesis de Durango. Mientras esa fecha 
llega, los queretanos, nos dicen, siguen a la espera de noticias desde el Vaticano para conocer la persinq que será 
designada como nuevo obispo de Qurerétaro. El delegado solitario. Nos dicen que ayer hubo rueda de prensa en la 
Procuraduría Federal de Protección al Consumidor, para dar a conocer las medidas que esta dependencia tomará 
para el Buen Fin. Nos comentan que brillaron por su ausencia otros de los actores involucrados en las acciones que 
se llevan a cabo en este operativo, como la policía estatal, municipal y cámaras de comercio. En esta ocasión el 
delegado de la Profeco en la entidad, José Huerta Arredondo, sólo estuvo acompañado de su personal. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
La senadora del PAN Guadalupe Murguía Gutiérrez descartó que el expresidente de Bolivia sea una víctima: “Si el 
Gobierno de México quiere hacer uso de la tradicional cortesía y generosidad de los mexicanos para darle asilo a 
Evo Morales y a su equipo, corresponde a eso; pero no podemos pretender hacerlo víctima, sin tomar en cuenta el 
contexto de cómo se han dado los hechos”, puntualizó. Recordó que Evo Morales, se mantuvo al frente del gobierno 
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de Bolivia por 14 años, es decir, que generó una perpetuidad en el gobierno; también subrayó que hubo un 
pronunciamiento de la Organización de Estados Americanos (OEA) respecto a “grandes irregulares” en su último 
proceso de reelección. Lo verdaderamente preocupante, agregó, es que el asilo se otorgue por considerarlo un 
perseguido político de las circunstancias de su país. “Evo Morales tendrá que dar la cara y asumir la 
responsabilidad de los hechos que se le imputen. Lo que me niego a calificar es que sea una víctima de las 
circunstancias o un perseguido político, toda vez que hay un conflicto -desde hace 14 años- que estuvo agraviando 
al pueblo de Bolivia y que él se perpetuó en el poder durante cuatro procesos”, externó. El gobernador Francisco 
Domínguez no dio a conocer detalles de dónde podría ubicarse la Secretaría de la Función Pública del gobierno 
federal; sin embargo, confirmó que la dependencia federal ya acudió a revisar en dónde podría instalarse. Por otro 
lado, sobre el rumor de la venta del equipo de Gallos Blancos de Querétaro, el mandatario estatal reiteró que no 
será vendido, ni tampoco el técnico Víctor Manuel Vucetich se irá al equipo de Monterrey. “Estuve con ellos en el 
partido Gallos-Tigres, ya hay especulaciones de que Vucetich se va al Monterrey y que los Gallos se venden; pero ni 
Vucetich, ni Gallos Blancos se venden”. Que por el pronóstico climatológico para la temporada invernal, a partir del 
lunes 2 de diciembre y hasta el próximo viernes 14 de febrero de 2020, el horario de escuelas primarias públicas 
matutinas se recorrerá media hora, es decir, a las 8:30 horas; así lo informaron ayer la Unidad de Servicios de 
Educación Básica para el Estado de Querétaro (USEBEQ) y la Unidad Estatal de Protección Civil (UEPC). (CQRO 1 y 
2) 
 
FUEGO AMIGO / ¡SOBRE RUEDAS! 
Connie y discovery channel. Todo un éxito resulto el Rally de la amistad 2019 que recorrió 6 municipios y remató 
en el pueblo mágico de Bernal, en donde la diputada Connie Herrera de Querétaro Independiente, premió a los 
pilotos participantes, entre ellos Hugo Burgos, titular de la SECTUR. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
Exhorto de Paloma Arce. Este miércoles la diputada local de morena Paloma Arce presentará en la Legislatura del 
Estado un exhorto al secretario del Trabajo para protección de los derechos de los trabajadores del transporte 
colectivo llamado Qrobús, a los que se les imponen jornadas de más de 48 horas semanales y otras condiciones 
francamente leoninas. Agua del Qrobús ya se les hizo pus. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
El empresario. Escaló lo más alto del sector económico y social de Querétaro y algunas ciudades de EU y Canadá. 
Hace apenas unos días se le vía relajado en El Campanario, donde gozaba de fama y amigos. Había logrado sortear 
las acusaciones lanzadas contra él y su amigo Ricardo Anaya por supuestas operaciones con recursos de dudosa 
procedencia. Hoy vuelve a estar en medio del escándalo. Pero ahora es diferente: Lo buscan las autoridades 
mexicanas, pero también la Interpol. Hay orden de aprehensión contra el hombre que creó importantes fibras 
financieras en EEUU y México. Y eso no es todo. El gobierno federal lo ve como un objetivo que podría abrirle la 
puerta a los secretos de su amigo, el ex candidato presidencial del PAN. No es, entonces, un asunto cualquiera para 
la administración lopezobradorista. Para nada. Y ya le armaron un solo sólido caso: Así, según el Portal de Noticias 
Aristegui, el juez Centésimo Décimo Quinto de Control, del Sistema Procesal Penal Acusatorio de la Ciudad de 
México, adscrito a la Unidad de Gestión Judicial Número Doce, libró orden de aprehensión en contra del 
empresario Manuel Barreiro Castañeda. “Con fecha 31 de octubre del 2019, el licenciado Sergio Acevedo 
Villafuerte, en su carácter de Juez Centésimo Décimo Quinto de Control, del Sistema Procesal Penal Acusatorio de 
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la Ciudad de México, adscrito a la Unidad de Gestión Judicial número Doce, del Tribunal Superior de Justicia de la 
Ciudad de México, libró una orden de aprehensión en contra de Manuel Barreiro Castañeda, al existir datos que 
hacen probable su participación en la comisión del delito de Administración Fraudulenta, previsto y sancionado 
por el arículo 234 del Código Penal para el Distrito Federal, en agravio de la empresa ASPEN PARTNERS INVESCO 
II, S.A. de C.V”, se apunta en una nota a medios. “El hecho que motivó el libramiento del mandamiento de captura 
antes referido, fue que Manuel Barreiro Castañeda, actuando como administrador y representante legal de la 
empresa ASPEN PARTNERS INVESCO II, S.A. de C.V. y con facultades de administración y disposición de recursos 
de dicha empresa, entre los días 26 y 30 de mayo del 2016, con ánimo de lucro, entregó la cantidad de 
$428,552,980.95 (Cuatrocientos veintiocho millones quinientos cincuenta y dos mil novecientos ochenta pesos 
95/100 M.N.), a 15 miembros de la Familia Soto que radica en el Estado de Querétaro, quienes por instrucciones 
expresas de Manuel Barreiro Castañeda, a cambio de dichos recursos, documentaron la operación en parte como 
una compraventa de terreno a favor de la empresa ofendida y en otra parte, simularon haber celebrado un 
contrato de donación a favor de una empresa fantasma de nombre Construcciones Luisaljim, S.A. de C.V., hoy 
denominada BPO Developers, S.A. de C.V, cuyo administrador único es el señor Alberto López López, quien en el 
2018 aceptó públicamente ser prestanombres del hoy prófugo de la justicia en el escándalo conocido como 
‘Manhattan Master Plan Development’”, se refiere. El libramiento de la orden de arresto la solicitó el Ministerio 
Público Federal porque Barreiro Castañeda, como administrador y representante legal de Aspen Partners Invesco 
II, S. A. de C. V presuntamente desvió recursos de la empresa para obtener un lucro que ocasionó un perjuicio a una 
dicha persona moral por 188 millones 126 mil 280.95 pesos. “La operación delictiva referida, ocasionó un daño al 
patrimonio de la ofendida que asciende a la cantidad de $188´126,280.95 (Ciento ochenta y ocho millones ciento 
veintiséis mil doscientos ochenta pesos 95/100), según se determinó oficialmente por perito en materia de 
contabilidad adscrito a la Coordinación General de Servicios Periciales de la Procuraduría General de Justicia de la 
Ciudad de México”, se apunta. “En respuesta a la búsqueda y localización de Manuel Barreiro Castañeda, la Fiscalía 
de Mandamientos Judiciales de la Procuraduría capitalina ordenó la emisión de una alerta migratoria, así como 
ficha roja de Interpol para lograr la aprehensión de dicho sujeto y que pueda enfrentar el proceso penal que se 
instruye en su contra”, se indica. El año pasado y en plena campaña electoral, Manuel Barreiro Castañeda, fue 
señalado de estar detrás de la operación por la que el ex candidato presidencial Ricardo Anaya Cortés vendió en 
agosto de 2016 una nave industrial en Querétaro. A Anaya se le acusaba de comprar un terreno con un valor de 10 
millones de pesos y haberlo vendido en 54 millones. Ahora, con la nueva acusación, se encendieron las alertas no 
solo en el círculo de Anaya Cortés, también por los rumbos de Palacio de la Corregidora. Nomás hay que ver los 
negocios -teóricamente legales- que este hombre hizo con el grupo gobernante. Por cierto, ese equipo pronto se 
quedará sin el paraguas de la Conago. V Y ahí viene el caso de Antonio Rico Rico. Esto apenas comienza. No nos 
vamos a aburrir de aquí al 2021. Tic tac. -OÍDO EN EL 1810-Inadvertida. Llegó con otra persona a La Bocha de 
Ricardo Briaño, en Juriquilla. Pidieron ensaladas y un poco de carne para comer. No hubo larga sobremesa. Se fue 
discretamente, según otro comensal. ¿Qué hacía la profesora Elba Esther en Querétaro? Es pregunta -
¡PREEEPAREN!-Denuncia. Reapareció el dirigente estatal de Antorcha Campesina, Jerónimo Gurrola Grave, para 
exigir el cumplimiento de los compromisos del gobierno sobre todo en el tema de caminos y salud. En este último 
tema señaló la necesidad de una clínica en Pinal de Amoles para atender a los habitantes de esa zona serrana. 
Dinero hay, remarcó. Pero lo usan en otras cosas. -¡AAAPUNTEN!-Que se expone. Eso dicen del senador Mauricio 
Kuri González, coordinador de la bancada del PAN, que ayer junto con Marko Cortés, denunció el supuesto 
espionaje de Morena y reiteró la exigencia de reponer el proceso para la elección de la presidenta de la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos, voto por voto, senador por senador. Que Kuri ha tomado mucho protagonismo y 
eso le puede costar la nominación. Pues qué, ¿no es ese el papel de un opositor? Ya no entendí. -¡FUEGO!-Mesa 24.  
Que en el PAN no tienen plan B. Que en Morena hay hasta plan Z. Y en el PRI ¿cuál plan? ¡Porca miseria! (PA 2) 
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